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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Se espera tener los Polideportivos y las canchas: Bilbao Marcos” 
El doctor Fernando de Jesús Bilbao Marcos rector de la UAEM, señaló después de la premiación de la Copa Venados 2009, 
que se espera tener toda la infraestructura deportiva como los Polideportivos y las canchas, aunque fue muy claro y dijo que 
se depende de los constructores pero, el compromiso es entregarlas justamente antes de empezar el evento universitario 
nacional y esperamos tener los dos polideportivos y todas las canchas listas para que sea un programa digno y que 
podamos hablar muy bien de la organización y las condiciones necesarias de la universidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.3 Deportes, (Roger Mixcoac). 
 
“Premiaron Juegos de la 2ª. Copa Venados” 
Ayer al medio día se realizó la premiación de todos los ganadores de los primeros tres lugares en cada rama y categoría de 
los Segundos Juegos de la Copa Venados de la UAEM, Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el escenario fue el 
auditorio Emiliano Zapata y fu encabezado por el doctor Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de esta máxima casa de 
estudios, le acompañaron Cuitláhuac Serrato Salinas, jefe del departamento de Educación Deportiva y el director del 
deporte entre otras personas más. 
El Sol de Cuernavaca, p.3 Deportes, (Roger Mixcoac). 
 
“Más de 30 millones de mexicanos, sin educación básica” 
Cada año alrededor de 180 mil mexicanos abandonan la formación básica y se incorporan al rezago educativo, en el que se 
encuentran 33.5 millones de personas en el país. Esto fue dado a conocer por el director general del Instituto Nacional de 
Educación de Adultos (INEA), Juan de Dios Castro Muñoz, quien sostuvo que ante la situación económica, dicho índice 
podría agravarse si no se toman las medidas adecuadas. Morelos es sede de una reunión nacional de los representantes de 
INEA de todos los estados de la República Mexicana, en la que se analizan las estrategias a seguir en un modelo de 
operación para coordinar esfuerzos entre la federación y los gobiernos estatales y municipales, así como otras instituciones 
federales, con el fin de no tener un mayor rezago en la educación, de la población. 
La Unión de Morelos, p.16 y 17, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y Diario de Morelos, 
p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Participan cuatro escuelas de la zona en programa federal” 
Cuatro escuelas de la región sur, del sistema de educación tecnológica participan en el programa “Cien escuelas deportivas 
de integración social”, con el que buscarán brindar actividad a los jóvenes y alejarlos de las adicciones. El anuncio se hizo 
ayer en una ceremonia realizada en el Cbtis 136 de este lugar, en el que además se realizó la develación simbólica de las 
placas que se ubicarán en los planteles escolares participantes. Pablo Hernández García Cano, director general adjunto de 
la secretaría media superior, de la Secretaría de Educación Pública (SEP), explicó que el programa cuenta con la 
participación del club deportivo Pachuca y pretende apoyar a los jóvenes para que tengan un desarrollo físico y mental libre, 
sin adicciones y evitar la desintegración familiar. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 
 

Nacional: 
 
“Examen para el bachillerato genera verdadero tianguis” 
El proceso para la entrada al bachillerato por medio del examen único ha generado un verdadero tianguis, con el aval de la 
Secretaría de Educación Pública (SEP), denunciaron expertos, mientras padres de familia afirmaron que, pese a la 
comercialización del proceso y las condiciones de insalubridad e inseguridad en torno a las sedes de registro, ésta es la 
opción para nosotros, no hay posibilidades de pagar una escuela privada. Al concluir ayer las inscripciones para el examen, 
con un cálculo de 310 mil solicitantes, padres y tutores exigieron a las autoridades educativas garantizar por lo menos 
condiciones dignas no sólo en la atención a los candidatos, sino también en el entorno donde se efectúan los trámites y el 
examen, pues dijeron que si ellos acompañan a sus hijos es más que nada por su seguridad. Sí da miedo, te la piensas, 
pero ¿qué haces? Para Hugo Aboites, investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) –quien desde la 
creación de esta prueba en 1996 ha seguido de cerca sus implicaciones–, dicha evaluación ha producido un mercado en 
torno a otro: desde la venta de artículos para peinarse cuando los jóvenes entran a tomarse la foto, la offerta de cursos –que 
oscilan entre mil y 5 mil pesos– con el argumento de que 85 por ciento de sus clientes pasan la prueba, hasta la expansión 
de toda una industria de la evaluación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy y Karina Avilés). 
 



“Instalan en Jalapa centro de reproducción de corales” 
En Jalapa instalaron la primera Unidad de Manejo Ambiental (UMA) cuyo objetivo primordial es la conservación genética de 
los corales y la reconstrucción de hábitats devastados, informó la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales. 
Manuel Molina Martínez, delegado de la dependencia, indicó que el único centro de investigación de este tipo en el país, 
que opera actualmente con especies importadas. Esperan la emisión de los permisos oficiales de la Procuraduría Federal de 
Protección al Ambiente (Profepa) para iniciar la reproducción de especímenes mexicanos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrés Timoteo Morales). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Inician campaña de papanicolaou” 
Autoridades de los sectores educativo y de salud iniciaron la campaña de estudios gratuitos de papanicolaou y exploración 
de glándulas mamarias entre estudiantes y trabajadores de la Normal Particular Benito Juárez. Aproximadamente 50 
voluntarias de esta institución se realizaron el chequeo que,  “por lo menos cada seis meses, deben realizarse las mujeres 
para evitar el desarrollo del Virus del Papiloma Humano (VPH) o cáncer de mama”, reveló Felipe López Castañeda, jefe de 
la jurisdicción sanitaria número 1. Dichas actividades se realizaron en las instalaciones de la escuela, en coordinación con  
el Instituto Nacional de Salud Pública y los Servicios de Salud en Morelos.  
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
  
“Crece deceso de mujeres de cáncer por maridos ‘machistas’” 
Por lo menos un 40 por ciento de mujeres morelenses mueren anualmente por cáncer cervicouterino y de mama, debido a la 
falta de atención médica oportuna o limitantes para accesar a los servicios de salud pública, una vez que sigue 
prevaleciendo en el estado la cultura "machista", donde esposos o familiares no permiten a las mujeres ser revisadas por 
médicos especializados. Así lo denunció Felipe López Castañeda, jefe de la jurisdicción sanitaria 1 de la Secretaría de 
Salud, quien ante estudiantes de la Normal Superior "Benito Juárez García" del SNTE, acudió para hablar sobre los 
problemas a los que se enfrentan las mujeres hoy en día y que tienen que ver con los dos tipos de cáncer que las afectan y 
que es el cervicouterino y de mama. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González). 
 
“Destruirán al día 10 mil neumáticos” 
Aproximadamente 10 mil neumáticos podrán ser destruidos diariamente en la planta de trituración que el Ayuntamiento de 
Cuernavaca y la empresa PASA pusieron ayer en funcionamiento, la cual prestarán gratuitamente durante 15 días a los 
municipios que deseen deshacerse de sus llantas. Junto con autoridades de la Secretaría de Salud y de la Comisión Estatal 
del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), dieron el banderazo inicial de la planta que recibirá los neumáticos de los ciudadanos 
de lunes a sábado, de las 8:00 a las 18:00 horas, así como los domingos, de las 8:00 a las 16:00, en las oficinas de la 
Dirección de Servicios Urbanos, ubicadas en Paseo Cuauhnáhuac, a un costado del rastro municipal, así como en las 
oficinas de las ocho delegaciones municipales, en donde los camiones de PASA las recogerán sin costo para la ciudadanía. 
Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Daniel); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza); El Sol de 
Cuernavaca, p.5, (José Luis Rojas) y La Unión de Morelos, p.8, (María Esther Martínez). 
 
“Van 80 casos de dengue” 
El director de servicios a la comunidad de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Hugo González Bejarano, aseguró que 
el dengue está controlado; del primer lugar nacional que ocupó en 2008, este año el estado está en el séptimo.  Ayer, en 
conjunto con el ayuntamiento de Cuernavaca, los SSM arrancaron la campaña de destrucción de llantas inservibles, objetos 
que por fácil almacenamiento de agua representan un criadero perfecto del mosco transmisor del dengue. A la fecha, el 
sector salud ha reportado la presencia de sólo 80 casos de fiebre por dengue; González Bejarano comentó que dicha cifra 
indica que la picadura del Aedes aegypti está controlada, pero que aun así se debe reforzar el combate. 
Diario de Morelos, p.6, (Jaime Hernández). 
 
“Prevén incremente calor a 40 grados” 
En los municipios de la zona sur del estado ascenderá la temperatura hasta los 40 grados centígrados durante las próximas 
semanas, advirtió Carlos Alberto Ríos Figueroa, subdirector de Protección Civil estatal. En Zacatepec, Tlaquiltenango, 
Miacatlán, Jojutla, Puente de Ixtla y Amacuzac se han registrado las temperaturas más altas de la entidad durante los 
últimos días, entre 36 y 38 grados centígrados, y se espera que en la primera semana de mayo se incremente hasta los 40, 
indicó Ríos Figueroa. 
Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales). 
 



“Dejan de mandar basura al Edomex” 
Cuernavaca dejó de enviar diariamente entre 380 y 400 toneladas de basura a los rellenos sanitarios del Estado de México, 
con los que la empresa PASA Cuernavaca tenía convenios para la disposición final de los residuos sólidos. La presidencia 
municipal aseguró tener controlado el tema del depósito de los desechos sólidos urbanos, a casi tres años de que ocurriera 
una crisis ambiental debido al cierre del tiradero a cielo abierto de Tetlama, en Temixco. El gerente general de la empresa 
ganadora de la licitación para el manejo de residuos sólidos urbanos PASA Cuernavaca, Israel Beltrán Gámez, indicó que 
desde hace 15 días dejaron de enviar aproximadamente 380 toneladas de desechos al Estado de México, derivado del 
funcionamiento al 100 por ciento del relleno sanitario ubicado en Loma de Mejía, en el ejido de San Antonio. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel). 

 
Nacional: 
 
“Más de 100 mil mexicanos sufren insuficiencia renal; menos de la mitad tiene tratamiento” 
La mortalidad por insuficiencia renal crónica es similar a la de enfermos de cáncer de próstata o colon. A los cinco años, 
sobrevive apenas la mitad de los pacientes, y a los 10 años sólo se mantiene con vida 15 por ciento. En México, el 
padecimiento afecta a más de 100 mil personas, de las que menos de la mitad está en tratamiento médico, informó Alfonso 
Martín Cueto Manzano, jefe de la Unidad de Investigación del Hospital de Especialidades del Centro Médico de Occidente 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Añadió que desde hace cinco años, la insuficiencia renal está entre las 10 
principales causas de muerte. En entrevista con motivo del Día Mundial del Riñón, que se celebra hoy, el especialista 
destacó que la insuficiencia renal crónica está estrechamente vinculada a la diabetes, la hipertensión arterial y la obesidad. 
De hecho, la mitad de las personas con diabetes y 30 por ciento de las hipertensas tienen falla renal. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Glaucoma, segunda causa de ceguera en nuestro país: Córdova Villalobos” 
La segunda causa de ceguera es el glaucoma, enfermedad que en México afecta a entre 600 mil y un millón 200 mil 
personas, informó el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. En la celebración del Día Mundial del Glaucoma, el 
funcionario resaltó la gravedad del problema, sobre todo porque se puede prevenir, y si se detecta en sus etapas iniciales 
también puede revertirse. El glaucoma se origina por la presión intraocular que daña el nervio óptico de manera progresiva; 
en la mayoría de los casos, principalmente del tipo de ángulo abierto, no presenta ningún síntoma, sino hasta que ya está 
avanzado. Información oficial señala que de 2 a 4 por ciento de las personas mayores de 40 años de edad tiene la 
enfermedad. De acuerdo con información del Consejo Nacional de Población, en México viven 31 millones de personas de 
este rango de edad, por lo que la prevalencia es de 600 mil a un millón 200 mil individuos; de los cuales 10 por ciento 
perderá la vista totalmente. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez) y La Unión de Morelos, p.36, (Notimex). 
 
“Descubren en el IPN prometedora sustancia contra el Alzheimer” 
Con base en organismos marinos, científicos del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav), del Instituto 
Politécnico Nacional, descubrieron una sustancia que permite reactivar los neurotransmisores afectados por el Alzheimer, 
con la que se espera desarrollar fármacos que combatan ese padecimiento. Martha Sonia Morales Ríos, del departamento 
de Química del Cinvestav y coordinadora de la investigación, explicó que en una persona que padece de Alzheimer las 
neuronas dejan de funcionar debido a que los neurotrasmisores que permiten la comunicación entre ellas se debilitan y lo 
que hace la sustancia descubierta es fortalecer esos canales que posibilitan su interconexión. Al estudiar a los briozoanos, 
organismos marinos invertebrados, los investigadores del Cinvestav lograron aislar una sustancia a la que bautizaron como 
desbromoflustramina, la cual tuvo un efecto activo para atacar el padecimiento, por lo que se deben seguir estudiando como 
posibles medicamentos para el tratamiento del Alzheimer. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
  

Internacional: 
 
“Une a Cuba y Venezuela la Operación milagro” 
Más de un millón 500 mil personas de 35 países se han beneficiado con la Operación milagro, de cirugías oftalmológicas 
que desarrollan los gobiernos de Cuba y Venezuela, informó ayer la prensa local. Citando fuentes de la Cancillería isleña, el 
diario Granma dijo ayer que de esa cifra, más de un millón 331 mil son pacientes extranjeros, de los cuales casi 277 mil 
recibieron intervenciones quirúrgicas gratuitas en centros oftalmológicos en Cuba, y el resto cubanos. Las restantes 
operaciones de la vista fueron realizadas en 60 centros oftalmológicos, con 91 puntos quirúrgicos, donados a Venezuela, 
Bolivia, Ecuador, Guatemala, Haití, Honduras, Panamá, Nicaragua, Paraguay, Uruguay, Malí y Angola. También se 
beneficiaron con unidades de ese tipo Perú, Santa Lucía, San Vicente y las Granadinas y Surinam, según la fuente. Granma 
dijo que según estimados de la Organización Mundial de la Salud, existen en el mundo más de 37 millones de personas 
ciegas por causas prevenibles. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 



“Tratamiento a toxicómanos, prioridad en el nuevo plan antidrogas de la ONU” 
La Comisión sobre Drogas Narcóticas (CND) de la Organización de Naciones Unidas (ONU) aprobó hoy aquí un nuevo plan 
para luchar contra el problema mundial de la droga, basado sobre todo en el tratamiento a los toxicómanos y en su 
reinserción en la sociedad. Las delegaciones ministeriales de la CND reconocieron "una responsabilidad compartida" en la 
lucha contra la droga, y llamaron a un "tratamiento equilibrado y completo del problema". La declaración insiste en que el 
problema de la salud sea la base de la nueva política internacional contra la droga. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx. (Afp). 
 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 
“Se invertirán recursos de Afore sólo en México” 
Las administradoras de fondos para el retiro (Afore) suscribirán un acuerdo la próxima semana por el que se comprometen a 
invertir los recursos de pensión de los trabajadores sólo en acciones, títulos y valores emitidos en México durante los 
próximos 12 meses, adelantó la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Con esa medida se 
intenta apoyar a las empresas mexicanas con financiamiento proveniente de los ahorros para la jubilación de los 
trabajadores, y a la vez preservar el empleo, explicó una fuente autorizada de la Consar. El trascendido impulsó la demanda 
de acciones en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que ayer tuvo la sesión de mayor alza en cuatro meses, durante una 
jornada también de compra de títulos de grandes corporativos que cotizan sus valores en el mercado de Nueva York. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Denuncian que subirá el precio del gas LP” 
El gobierno federal rompió el compromiso de mantener congelado el precio del gas licuado de petróleo (gas LP) durante 
2009 al haber publicado en el Diario Oficial de la Federación un acuerdo de precios máximos para marzo que muestran un 
incremento de 0.2 por ciento respecto al decreto del 9 de enero, cuando se anunció un descuento de 10 por ciento en el 
precio del combustible, denunció la Unión Nacional de Industriales de la Carburación a Gas (Unicar Gas). Además, la 
organización acusó que aún con el mencionado descuento, Petróleos Mexicanos (Pemex) no ha dejado de percibir ingresos 
extraordinarios debido al diferencial que existe entre la cotización internacional del gas LP y el precio al que se comercial iza 
en el país. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González). 
 
“Pide el CCE más apoyo para paros técnicos” 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) exigió al gobierno federal revisar el presupuesto de egresos de la Federación 
para reasignar recursos a programas tendientes a fortalecer el empleo. Se requieren alrededor de 27 mil millones de pesos 
para generar al menos 500 mil fuentes de empleo y fortalecer los programas de paros técnicos de las empresas, dijo 
Armando Paredes Arroyo, presidente del organismo privado. Precisó que lo más importante en la actualidad es preservar el 
empleo y "más vale que tomemos medidas de más que de menos, porque finalmente se puede corregir en el camino. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso e Israel Rodríguez). 
 
“Beneficia devaluación a la industria azucarera” 
A la industria azucarera no la ha afectado la crisis; por el contrario, la devaluación le ha redituado en utilidades superiores en 
30 por ciento a las estimadas y este año se prevé que las exportaciones lleguen a un millón de toneladas, indicó Juan 
Cortina Gallardo, presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Azucarera y Alcoholera (CNIAA). Pese a la 
recuperación del sector, adelantó que a finales del año se incrementará el precio del azúcar en México, debido a que hay un 
"rezago", por lo que el nivel se tendrá que elevar, pero "es más bien recuperar terreno que se perdió en 2008", cuando los 
precios se desplomaron hasta en 30 por ciento, dijo Cortina Gallardo, sin precisar el porcentaje del incremento que deberán 
pagar los consumidores mexicanos. Por su parte, René Martínez Cumming, director general del organismo, señaló que el 
millón de toneladas que se espera vender este año a Estados Unidos –donde se dirige ciento por ciento de las 
exportaciones azucareras– es "histórica" y rebasa la cifra de 2008, cuando se colocaron 350 mil toneladas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte). 
  
“El SAT condonó en 2007 más de $8 mil millones a 59 empresas, revela la ASF” 
El informe de resultados de la revisión de la Cuenta Pública del primer año del sexenio de Felipe Calderón revela que 51.4 
por ciento del gasto programable se asignó a gasto corriente, y que 19.4 por ciento de los excedentes petroleros se 
destinaron a incrementar la nómina del actual gobierno. Uno de los ejemplos presentados por la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) en el informe es el de la Secretaría de Economía, donde 77 por ciento de los contratos profesionales por 
honorarios en 2007 fue para jefes de departamento, y sólo 7.3 por ciento para personal operativo, y explica que por cada 
cinco jefes había un subordinado. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
  



“La economía mexicana se desplomaría en 4%, prevén” 
Derivado de la dimensión que ha alcanzado la crisis global, analistas e instituciones financieras aprecian un mayor deterioro 
para la economía mexicana, pues mientras que Banamex aprecia que el Producto Interno Bruto, PIB, caerá 2.5 por ciento, la 
consultoría JP Morgan vaticina un desplome de cuatro por ciento o más. De tal suerte, directivos de ambas instituciones 
coincidieron en señalar que la economía mexicana alcanzará su recuperación hasta finales de este 2009, repunte que no 
será suficiente para compensar la menor actividad que se registrará en los primeros nueve meses del año. Así, Alfredo 
Thorne, director de Análisis Económico para América Latina de JP Morgan, indicó que las exportaciones e importaciones del 
país están cayendo más de lo previsto como resultado de la menor actividad económica en Estados Unidos, lo cual se 
traduce en una débil producción industrial en México y por lo tanto en una menor actividad económica, condición que podría 
derivar en un desplome del PIB nacional en este 2009. 
El Sol de Cuernavaca, p.3 Nacional, (Alejandro Durán) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez y 
Victor Cardoso). 
 

Internacional: 
 
“Se extienden cierres de comercios en EU” 
Una creciente cantidad de tiendas independientes y comercios locales están cerrando a lo largo de Estados Unidos mientras 
la recesión azota a todo el país, reportó la Liga Nacional de Ciudades el jueves. En tanto, en Roma se reportó que la 
economía de Italia se contrajo en el cuarto trimestre de 2008 al ritmo más veloz en 28 años, a causa del abrupto declive del 
consumo y la inversión. En Bruselas, uno de los principales grupos empresariales del continente, BusinessEurope, indicó 
que una gran ola de quiebras podría producirse en la Unión Europea este año ante la congelación del crédito que paraliza a 
las empresas, y pronosticó una pronunciada contracción económica y un alto índice de desempleo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters). 
 
“Analizarán crisis de diarios en América” 
El impacto de la crisis global en los medios es el tema central que analizarán más de 250 propietarios de periódicos del 
continente en el encuentro de medio año de la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), que se reunirá entre este viernes y 
el lunes en Asunción. "El consumidor de medios es cada día más crítico, cada vez es más escéptico. Cada día traga menos 
los cuentos oficiales", resumió en declaraciones el presidente de la SIP, el colombiano Enrique Santos Calderón, director del 
periódico El Tiempo de Bogotá. Dijo que en la reunión se debatirá "la forma cómo los medios pueden salir bien parados de 
esta crisis". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
  
“Esta crisis va a tocar todos los ámbitos de la vida, dice CEPAL” 
Después de un lustro de crecimiento económico, para América Latina "viene una época de vacas flacas y la gente debe 
prepararse". La crisis financiera y económica impuso una pausa a un periodo en que comenzaban a disminuir los niveles de 
pobreza, desigualdad y desempleo. "La crisis va a tocar todos los ámbitos de nuestra vida, va a ser más profunda de lo que 
se había pensado", aseguró Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 
(Cepal). Desde ahora ya hay algunas lecciones que deben tomarse, respecto de las políticas aplicadas en las últimas 
décadas en la región. "Sin duda hay que revisar los marcos regulatorios y los mecanismos de supervisión financiera. Es 
importante revisar el papel del Estado, del mercado y de la sociedad", planteó en entrevista con La Jornada. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Operativos policíacos en UAEM sólo a solicitud de la rectoría” 
Francisco Sánchez González, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPTM), advirtió que sólo a 
petición de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), pero sobre todo de la rectoría, los elementos policíacos 
podrán ingresar a las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Ante el incremento en el 
robo de autos y autopartes, así como el aumento en los asaltos y la inseguridad en general que se registra en la Autónoma, 
el jefe policiaco aclaró que por el momento los agentes municipales no pueden ingresar al campus ni realizar rondines hasta 
que las autoridades otorguen el permiso. Como parte de la autonomía que ostenta la Universidad, Sánchez González señaló 
que los policías podrán ingresar a la universidad cuando la FEUM y la rectoría lo soliciten. “A petición de las autoridades es 
como nosotros podremos reactivar los rondines al interior de la Universidad y junto con el cuerpo de seguridad privada que 
tienen actualmente trabajar de manera conjunta para disminuir la delincuencia”. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 



“Gana gobierno estatal controversia constitucional a comuna de Jiutepec” 
“Triunfa el gobernador Marco Adame Castillo, pierde el alcalde Rabindranath Salazar Solorio”, fue la frase que emitió Pedro 
Luis Benítez Vélez, consejero jurídico, quien dio a conocer que los integrantes de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) dictaminaron, por unanimidad, que las participaciones económicas fueron correctamente pagadas a los municipios, 
luego de que el ayuntamiento de Jiutepec presentara una controversia constitucional en la que reclamaba más dinero por 
parte del gobierno estatal en este rubro. En rueda de prensa, el funcionario detalló que la querella que abrió el gobierno de 
Jiutepec quedó radicada bajo el expediente 8/2007, en la que el municipio demandaba a la administración estatal el pago de 
seis millones 675 mil 407 pesos por concepto de participaciones “no entregadas al municipio en 2006”. Por ser un tema 
nacional, el caso entró al análisis dentro de los expedientes que lleva el ministro Mariano Azuela Güitrón y se procedió a que 
sus homólogos dieran veredicto final durante la última sesión de la SCJN. Los ministros José Franco González, Mariano 
Azuela Güitrón, Genaro Góngora Pimentel, Sergio Aguirre Anguiano y Margarita Luna Ramos aprobaron la sentencia por 
unanimidad, donde se determina que se cumple con la entrega matemática en la distribución de los recursos a los 
ayuntamientos. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); El Regional del Sur, 
www.elregional.com.mx, (Miguel Ángel Provisor) y Diario de Morelos, p.3, (Adriana Monje). 
 
“Instalará el IEE 300 casillas en escuelas” 
En acuerdo con los Institutos Estatal Electoral (IEE) y el Federal Electoral (IFE), la Secretaría de Educación anunció que 
serán 300 escuelas donde se instalarán las casillas electorales que se utilizarán en el proceso electoral del próximo 5 de 
julio, en el entendido que quien se oponga a dicha medida, podría estar cometiendo un delito electoral que tendrá que ser 
sancionado conforme a la ley. José Luis Rodríguez Martínez, secretario de Educación informó que paralelo a ello, también 
se vislumbra que un ejército de estudiantes del nivel medio y superior y que sean mayores de 18 años, participen como 
observadores electorales, tomando en cuenta que para los próximos comicios se espera a miles de adolescentes con 
capacidad para votar. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González) y La Unión de Morelos, p.16, (Tlaulli Preciado). 
 
“Deben informar sobre la Lerma-Tres Marías”  
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), dio un plazo de 10 días hábiles al Consejo de 
Información Clasificada del Operador de Carreteras de Cuotas del Estado, para que entregue todo lo relacionado al 
convenio firmado con la comunidad de Huitzilac, respecto a la ocupación previa de tierras comunales que serán sujetas al 
procedimiento expropiatorio donde se construirá la autopista Lerma-Tres Marías, tramo Fierro del Toro-El Capulín, bajo el 
argumento de que se trata de información pública de oficio. Paralelo a ello y como parte de sus resoluciones, se exige a los 
municipios de Axochiapan, Tlaltizapán y Coatlán del Río, entregar en un plazo no mayor a diez días hábiles la información 
solicitada, relativa a los presupuestos de egresos de los años 1999-2009, aprobados por los cabildos respectivos lo anterior 
lo informó Eleael Acevedo Velásquez, presidente del IMIPE. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Mónica González). 
 
“Descartan prórroga para pagar tenencia vehicular” 
No habrá prorroga para el pago de  tenencia   en Morelos, aun cuando menos del 50 por ciento de los contribuyentes haya 
cumplido con  dicho impuesto, informó el titular  de la Dirección de Control Vehicular, Fernando Manrique Rivas. El 
funcionario estatal destacó que  hasta el momento  son más  100 mil contribuyentes, de  260 mil estipulados en el padrón, 
han cumplido con su pago de tenencia;  federal  y  estatal, lo que representa una recaudación de 130 millones de pesos. A 
pesar  de que  actualmente  se enfrenta una crisis mundial,  refirió  que por el momento no se  tiene considerado otorgar una 
prórroga a los contribuyentes y la fecha límite para pagar  sin recargos es el  31 de marzo. En el mes de  abril se aplicará un 
recargo mensual del 1.2 por ciento para la tenencia federal  y  el 6 por ciento mensual para la estatal.  Recordó  que el año 
pasado se amplió la fecha  de pago, por el retraso en la aprobación de ingresos estatales; por ello fue hasta el mes de  
mayo cuando se aplicaron los recargos.  
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Estrella Pedroza). 
 
“Inaugura Marco Adame el par vial Oaxtepec–Cocoyoc” 
Como respuesta a una de las demandas más sentidas de la población de la región oriente, el gobernador Marco Adame 
Castillo inauguró este jueves en el municipio de Yautepec el par vial Oaxtepec–Cocoyoc, que permitirá desahogar la 
circulación carretera del vado por donde transitan más de seis mil vehículos diariamente, una zona que forma parte del eje 
nodal de la conexión Golfo – Pacífico. Acompañado de los presidentes municipales de Yautepec, Cuautla y Atlatlahucan, 
autoridades federales y estatales, representantes de organizaciones campesinas, empresarios y vecinos del lugar, Marco 
Adame aseguró que estas obras son la respuesta a una visión de desarrollo regional, ya que este par vial forma parte 
fundamental en la conectividad del estado, contemplada en el impulso que ha otorgado el presidente Felipe Calderón a este 
rubro. 
La Unión de Morelos, p.14 y 15, (Sin firma); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García); 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez) y Diario de Morelos, p.p.-3, (Sin firma). 
 



“Da la bienvenida Adame Castillo al Primer Festival de Cine y Medio Ambiente” 
Acompañado del secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Juan Rafael Elvira Quesada, así como 
del presidente municipal de Cuernavaca, Jesús Giles Sánchez, el gobernador Marco Adame Castillo encabezó la 
inauguración del Primer Festival de Cine y Medio Ambiente: "Cinema Planeta", que se llevó a cabo en el Foro del Lago del 
Jardín Borda. El escenario lució espectacular gracias a su ambiente natural, propio de la vegetación que enmarca los 
alrededores del auditorio junto al lago; ahí el mandatario Adame Castillo atestiguó la presentación con la que inicia una 
campaña de concientización a favor del medio ambiente, mediante proyecciones cinematográficas, pinturas y otras 
actividades de artistas mexicanos y extranjeros. 
La Unión de Morelos, p.14, (Sin firma). 
 
“Funcionarios de la Sagarpa reciben capacitación para conducirse con imparcialidad” 
A través del Consejo para la Prevención de Delitos Electorales de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, 
Pesca y Alimentación (Codesag) se busca proponer, vigilar y generalizar la defensa de la legalidad como una forma de 
conducir a la imparcialidad y transparencia el ejercicio de los recursos de los programas de apoyo a cargo de la 
dependencia durante el proceso electoral de 2009, a fin de prevenir la comisión y fomentar la denuncia de los delitos 
electorales. En tal sentido se manifestó el delegado de la Secretaría de Agricultura en Morelos, Roberto Ruiz Silva, quien 
destacó la participación de la Fiscalía Especializada para la Atención de los Delitos Electorales (FEPADE), que capacitó a 
90 servidores públicos de esa dependencia. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares). 
 
“Paralizan resolución sobre el caso Gemtel” 
El Tercer Tribunal Colegiado, bajo el expediente 191/09, admitió el juicio de amparo que iniciaron Alfonso Pedroza Ugarte, 
ex oficial mayor; Jorge Mario Arregui Uribe, ex titular de la Dirección de Recursos Materiales y Control Patrimonial, y Gloria 
Everthsol Flores Domínguez para revertir la determinación del TCA. El tribunal local suspendió la resolución debido a que 
los ex servidores públicos iniciaron un juicio de amparo directo en sus propias oficinas de la Secretaría de Acuerdos, por lo 
que no se podrá exigir a la Contraloría emitir la nuevas sanciones en un plazo de 10 días, sino hasta que concluya el juicio 
federal. 
Diario de Morelos, p.p.-13, (Salvador Urueta). 
 
“Obliga IMIPE a Seguridad dar datos de baja de armas” 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) revocó parcialmente el acto de clasificación de agosto de 
2004 de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal y ordenó entregar informes acerca de armas dadas de baja. 
Además le ordena reportar los motivos de las bajas y, en su caso, los números de acta administrativa y/o averiguación 
previa. El consejo del IMIPE confirmó que se trata de datos públicos, los cuales deben ser entregados sin que medie 
solicitud alguna.  
Diario de Morelos, p.11, (Jaime Hernández). 
 

Nacional: 
 
“Hay campaña de desprestigio contra México, dice Calderón” 
El presidente Felipe Calderón señaló que existe una campaña de desprestigio hacia México, que ha llegado incluso a la 
"apología del delito" por algunos medios informativos. Al mismo tiempo exigió la corresponsabilidad de Estados Unidos para 
combatir el crimen organizado, "porque éste no es un problema exclusivamente de México". Lamentó "profundamente" que 
ahora "hasta las revistas" se dedican no sólo "a atacar, a mentir sobre la situación aquí, sino a exaltar a los criminales", en 
referencia a lo publicado por Forbes sobre la fortuna de Joaquín El Chapo Guzmán, sin mencionar directamente a la 
publicación. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso e Israel Rodríguez). 
 
“Irregularidades por $60 mil millones en la Cuenta Pública 2007, detecta la ASF” 
Al presentar ayer el Informe de resultados de la revisión a la Cuenta Pública 2007, del primer año de gobierno de Felipe 
Calderón, el auditor Arturo González de Aragón reveló que se detectaron irregularidades en el gasto por 60 mil 723.6 
millones de pesos, cuando en el último año de gobierno de Vicente Fox fueron 33 mil millones. Del monto de anomalías, 
explicó, 18 mil 867.4 millones –31 por ciento– corresponden a estados, municipios y el Gobierno del Distrito Federal. En su 
discurso en el salón verde de la Cámara de Diputados, González de Aragón, titular de la Auditoría Superior de la Federación 
(ASF) cuestionó que existan subejercicios por 300 mil millones de pesos, y que esos recursos no gastados se transfirieran a 
fideicomisos donde priva la opacidad. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño), El Sol de Cuernavaca, p.p-3 Nacional, 
(Gabriel Santomila). 
 



“Fracasó plan presidencial de congelar precios de alimentos, señala el SME” 
El plan anunciado por el presidente Felipe Calderón para congelar los precios de diversos productos alimenticios falló, y sólo 
fue un engaño el supuesto compromiso de que iban a abaratarse 150 artículos, señaló el líder del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), Martín Esparza Flores. Al respecto, el informe a febrero del centro de análisis multidisciplinario de la 
Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) señala que en este gobierno el precio de la 
canasta alimentaria básica se ha incrementado más de 67 por ciento. Afirmó que en el SME la mayoría de afiliados (60 por 
ciento) perciben entre 143 y 211 pesos diarios, por lo que con el incremento de 17.2 por ciento que están solicitando, 
apenas ganarían entre 24 y 36 pesos más, "equivalentes 700 mililitros de aceite comestible, o 700 gramos de frijol, o dos y 
medio kilos de tortilla". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz). 
 
“El Departamento de Estado lo rechaza” 
"No hay campaña contra el gobierno de México", aseguró hoy el Departamento de Estado en respuesta a comentarios del 
presidente Felipe Calderón; mientras tanto circulan versiones de que la secretaria de Estado, Hillary Clinton, viajará al país 
vecino a fines de este mes. En respuesta a preguntas sobre las afirmaciones del presidente Calderón de que existe una 
campaña contra la imagen del país en Estados Unidos, el vocero del Departamento de Estado, Robert Wood, rechazó el 
comentario y añadió: "Tenemos preocupaciones por la violencia en la frontera. Eso no es secreto". Reiteró que "en torno a 
México, el gobierno de Estados Unidos no está, saben, elaborando cualquier plan contra México. Eso simplemente no es el 
caso". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks) y El Sol de Cuernavaca, p.p-3 Nacional, (Carmen Flores). 
 
“¿Qué metodología usó Forbes?, se preguntan políticos y académicos” 
La pregunta que surge luego de que la revista Forbes incluyó a Joaquín El Chapo Guzmán en la lista de los hombres más 
acaudalados del planeta es por qué el gobierno mexicano ignora dónde está el delincuente, si la publicación estadounidense 
da a conocer su fortuna, señalaron políticos, abogados y académicos. Agregaron que la mención del narco en ese listado 
refleja un marco de impunidad auspiciada por las autoridades financieras mexicanas y estadounidenses, ya que no es 
posible que desconozcan esa información. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (De la Redacción). 
 
“La ley sobre extinción de dominio permite abusos y viola derechos, advierten juristas” 
Juristas, litigantes y académicos universitarios y de institutos de educación superior advirtieron a senadores que la iniciativa 
presidencial sobre "extinción de dominio" no puede aprobarse en sus términos, ya que tiene visos de inconstitucionalidad, 
permite abusos y pone en riesgo derechos fundamentales de los ciudadanos. Durante la audiencia pública a la que convocó 
el Senado de la República para analizar esa iniciativa que Felipe Calderón y el Partido Acción Nacional (PAN) han insistido 
en que se apruebe a la brevedad, el profesor de derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México, Samuel 
González Ruiz, pidió a los integrantes de las comisiones dictaminadoras tener cuidado y crear una regulación más precisa, 
en especial con el empleo de testigos protegidos y recompensas, porque se podría generar un "proceso de extorsión 
generalizada". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
  
“La revisión del TLCAN no traerá nada bueno a México: gobernadores” 
Los gobernadores de Zacatecas, Amalia García, y de Sinaloa, Jesús Aguilar Padilla, pidieron a senadores estar muy atentos 
a las medidas que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, adopte para la protección de su economía en el sector 
agrario. Al participar en la última reunión del grupo de trabajo encargado de evaluar los impactos del Tratado de Libre 
Comercio de América del Norte (TLCAN) sobre el sector agropecuario, consideraron que las medidas que tome el 
presidente de Estados Unidos podrían incluir el cierre del intercambio comercial en algunos ámbitos que son fundamentales 
para México. El gobernador de Sinaloa consideró que el hecho de que Obama quiera la revisión del TLCAN seguramente no 
traerá nada bueno para México. Los mandatarios entregaron a los senadores de ese grupo, que preside el perredista 
Antonio Mejía Haro, un documento de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en el que se sostiene que las 
asimetrías que existían en 1993 entre las economías de ambos países no han variado sustancialmente a la fecha y ello se 
debe a las políticas proteccionistas de Estados Unidos hacia sus productores agrícolas. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“Sagarpa, impasible ante huelgas” 
Al cumplirse ayer 25 días de huelga del sindicato de académicos del Colegio de Posgraduados, 21 días de la del sindicato 
de profesores de la Universidad Autónoma Chapingo (UACh), 20 días de la del sindicato de administrativos de esa misma 
casa de estudios y 10 días de huelga del sindicato de administrativos del referido colegio, Priscila Guerra Ramírez, 
secretaria general del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UACh (Stahuach), demandó a la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) que deje de mentir y tergiversar la lucha sindical y 
modifique su actitud y entregue los recursos necesarios para concluir las huelgas. Guerra Ramírez indicó que la Sagarpa, la 
rectoría de Chapingo y la dirección del Colegio se mantienen en una posición intransigente de no escuchar razones y 
atender el enorme deterioro salarial y de las condiciones laborales del conjunto de los trabajadores de ambas instituciones 
de educación superior. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 



“Ilegal, la siembra experimental de maíz transgénico, denuncia ANEC” 
Organizaciones campesinas repudiaron la siembra experimental de maíz transgénico en el país, pues consideran ilegal la 
medida, dado que el gobierno aún no ha cumplido con una serie de requisitos que establece la Ley de Bioseguridad de 
Organismos Genéticamente Modificados, y porque es evidente que hubo presión de Monsanto. Asimismo, señalaron que se 
legalizará el cultivo clandestino de más de 50 mil hectáreas, además de permitir la entrada de empresas trasnacionales de 
Estados Unidos, Canadá y Argentina. En entrevista Víctor Suárez, director ejecutivo de la Asociación Nacional de Empresas 
Comercializadoras de Productores del Campo (ANEC), detalló que el gobierno aún no ha instaurado una política de 
bioseguridad ni un régimen especial de protección del maíz nativo y se carece de una determinación de centros de origen y 
diversidad del maíz. Agregó que, por tanto, no se pueden otorgar permisos para la siembra experimental del transgénico. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Carolina Gómez Mena). 
 
“El aeropuerto del DF, el más seguro de AL, según reporte interno” 
Con el fortalecimiento de las medidas de seguridad aeroportuaria, suman ya 722 cámaras, con dos centros de control y 
monitoreo de circuito cerrado, ubicadas en las Terminales 1 y 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 
(AICM), que ocupa actualmente el número 46 en cuanto al número de pasajeros, con 26.2 millones en el último año; y el 39 
en cuanto a número de vuelos, con sus casi 367 mil operaciones registradas en ese mismo lapso. En un reporte interno, se 
señala que aunque en los recientes diez años no se han registrado hechos violentos dentro de las instalaciones, no puede 
soslayarse la amenaza permanente de los delitos que se cometen en las cercanías de las instalaciones aeroportuarias. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (José Antonio Román). 
 
“Prohíben legalizar el aborto en Puebla” 
Protegido por medio centenar de policías antimotines, el Congreso de Puebla aprobó en lo general una reforma a la 
Constitución local que estipula que el Estado debe garantizar la vida desde la concepción hasta la muerte natural. Esto 
cierra la puerta a cualquier legislación que permitiera el aborto o la eutanasia. Según fuentes de la bancada priísta en la 
legislatura estatal, el coordinador de la fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de 
Diputados federal, Emilio Gamboa Patrón, envió a Puebla una comisión de legisladoras federales para intentar detener la 
iniciativa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mónica Camacho). 
 
“Televisa y Tv Azteca bloquean criterios para la transmisión de promocionales” 
Los criterios para la transmisión de promocionales políticos en programas especiales o emisoras culturales está detenida 
ante la inconformidad de Televisa y Tv Azteca, ya que una de las cláusulas los obliga a difundir mensajes en intermedios de 
los partidos de futbol. Pese a que fueron aprobados por el Comité de Radio y Televisión del Instituto Federal Electoral (IFE) 
la madrugada del martes, hasta ayer nadie conocía el texto final (con la inclusión de numerosos cambios respecto del 
proyecto presentado en la sesión del lunes) y se supo que no será distribuido antes de la próxima semana, pues están 
atoradas las discusiones para obtener el aval de los concesionarios de televisión, que mantienen posturas encontradas con 
respecto a la demanda de los partidos de transmitir los promocionales cada hora. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“Preparan consejeros electorales nuevo perdón a la televisora de Chapultepec” 
El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) discutirá hoy el dictamen en el cual se imputa a Televisa haber 
incurrido en ilegalidades en la transmisión de promocionales el fin de semana en el que arrancaron las precampañas, por lo 
que debería ser multada con 4 millones 180 pesos, según el dictamen de la secretaría ejecutiva. Sin embargo, difícilmente 
podrá encontrar pleno respaldo entre los consejeros electorales, por lo que se perfila que podría ser declarado infundado o, 
en su caso, parcialmente fundado, con la consiguiente anulación o reducción de la multa. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia). 
 
“CIRT niega haber violado la ley” 
La Cámara de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) señaló que durante las precampañas se han transmitido alrededor 
de 6 millones de promocionales del Instituto Federal Electoral (IFE) y de los partidos políticos, con apego a las pautas 
indicadas por esa autoridad, por lo que rechazó los señalamientos de que haya 90 por ciento de inconsistencias por parte de 
los empresarios. Asimismo, señaló que aún faltan por transmitirse alrededor de 17 millones de anuncios, por lo que pidió al 
IFE que sea congruente con sus políticas y decisiones, para que de forma coordinada se pueda concretar la reforma 
electoral. Radiodifusores del Distrito Federal, del estado de México, Hidalgo, Morelos, Puebla, Querétaro y Tlaxcala se 
reunieron en la entidad mexiquense con funcionarios de la Secretaría de Gobernación y del Comité de Radio y Televisión 
del IFE, como parte de los trabajos conjuntos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 



“No acreditó la SFP monto de recuperación por sanciones a funcionarios: Auditoría Superior” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) "no acreditó" el porcentaje de las recuperaciones correspondientes a sanciones 
económicas impuestas por quejas contra funcionarios públicos presuntamente involucrados en actos de corrupción, que sólo 
en 2007 ascendieron a 318 millones 456 mil 900 pesos, concluyó la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en su informe 
sobre la revisión y fiscalización superior de la Cuenta Pública 2007. En ese año, el monto total de sanciones económicas 
impuestas a servidores públicos ascendió a 30 mil 35 millones 637 mil 300 pesos, de los cuales 62.8 por ciento (18 mil 855 
millones 98 mil 100 pesos) se considera como de "baja probabilidad de cobro" y "controvertido". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“Aprueban diputados reforma para que campesinos tengan acceso a IMSS y retiro” 
Luego de autorizarse un puente de cinco días –se citó hasta el miércoles para la próxima sesión–, los diputados aprobaron 
ayer reformas para que los trabajadores eventuales del campo tengan acceso a la seguridad social y se sancione el tráfico 
de contaminantes orgánicos en el país, así como un conjunto de exhortos al gobierno federal para que se autorice el pago 
diferido de los adeudos por turbosina de las aerolíneas de bajo costo, entre otros. En el primer caso, el pleno aprobó una 
reforma a la Ley del Seguro Social para obligar a los patrones a enterar las cuotas respectivas al Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS), con objeto de que los trabajadores también puedan contar con una cuenta de ahorro para el retiro. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“AI: México no respeta acuerdos sobre derechos” 
Amnistía Internacional (AI) manifestó ayer que el gobierno mexicano está incumpliendo los compromisos contraídos ante el 
Consejo de Derechos Humanos de la Organización de Naciones Unidas, al mantener en prisión a cinco activistas indígenas 
con cargos "fabricados". El organismo internacional, con sede en Londres y con presencia en más de un centenar de 
naciones, subrayó: “hace menos de un mes, México se comprometió a proteger la vida e integridad física de los defensores 
de derechos humanos, así como a reconocer y apoyar el trabajo legítimo de la Organización del Pueblo Indígena Me’Phaa”. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Ballinas). 
 
“Trío de autoridades de Hacienda maniobra para que Banamex no pague impuestos” 
Banamex le debe al fisco 31 mil 894 millones de pesos por impuestos que ha dejado de cubrir desde 2007, y a pesar de que 
la cuantía del adeudo permitiría al gobierno federal recuperar ese banco, ahora en manos extranjeras, "un trío de 
autoridades hacendarias" maniobra para lograr que se le "perdone" esa cifra millonaria, advirtió el senador del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Graco Ramírez Garrido Abreu. A nombre de su bancada, denunció que se trata del director 
del Sistema de Administración Tributaria (SAT), Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena; del titular de Grandes Contribuyentes, de la 
Secretaría de Hacienda, Juan Carlos Rizo, y el administrador central de fiscalización, Luis Niño de Rivera. Los funcionarios 
formaron parte del Despacho Ortiz, Sainz y Tron, que ha llevado siempre los asuntos fiscales de Banamex y Avantel. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Andrea Becerril). 
 
“Intervención en Citi no entra en conflicto con la ley mexicana” 
La intervención del gobierno de Estados Unidos en Citigroup, propietario de Banamex, no presenta ningún conflicto con la 
legislación mexicana, ya que es una medida extraordinaria que no repercute en el control del banco, ni ha provocado 
cambios en la administración de la institución financiera, aseguró el economista en jefe de Banamex, Alberto Gómez Alcalá. 
Entrevistado en el contexto del Foro: México: perspectivas y oportunidades económicas en el nuevo entorno mundial, dijo 
que sólo se espera el pronunciamiento de las autoridades mexicanas en los próximos días para determinar el camino a 
seguir. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez y Víctor Cardoso). 
 

Internacional: 
 
“Reconsidera Obama el envío de tropas a la frontera con México” 
El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, estudia el envío de tropas de la Guardia Nacional a la frontera entre su 
país y México, ante la violencia generada por el narcotráfico, indicó ayer la Casa Blanca. En su rueda de prensa diaria, el 
portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs, dijo que Obama ha recibido “peticiones específicas” para autorizar el envío de 
tropas. “El presidente se ha comprometido a revisar esas peticiones” junto con la secretaria de Seguridad Nacional, Janet 
Napolitano, indicó el portavoz, que precisó que hasta el momento no hay un plazo para que Obama tome una decisión. 
Apenas ayer, el presidente Obama había descartado estar interesado en enviar tropas a la frontera con México. “Tenemos 
una frontera muy grande con México”, afirmó el presidente en declaraciones el miércoles a 14 diarios regionales del país, 
entre ellos The Dallas Morning News, pero recalcó: “no estoy interesado en militarizar la frontera”. El gobernador de Texas, 
Rick Perry, ha pedido un millar más de soldados para hacer frente a la creciente violencia en la zona fronteriza. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 

 


